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第 6 回 戸原地区幼保一元化協議会 会議録 

 

と き：平成 31年 2月 26日(火)午後 7時 00分～午後 7時 50分 

ところ：戸原小学校 体育館 

発言者 議題・発言内容 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

  

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

会長 

 

（開会） 

皆さんこんばんは。本日は何かとお忙しい中、第 6 回戸原地区幼保一元

化協議会にご出席いただきましてありがとうございます。それでははじめ

に会長よりご挨拶をいただきたいと思います。 

 

みなさんこんばんは。今日はお疲れのところ、また寒い中ご苦労様で

す。協議会も６回目となりました。道路を通る時に、園舎を見ているので

すが、60 名も入る園舎ということで、とても大きな建物になっています。

また、赤や青、きれいな色が配色してあり、子どもがとても喜ぶのではな

いかと思います。こちらもとても楽しみにしています。現在４０名余りの

受け入れと聞いていますが、これからまた増えていくと言われていまし

た。山崎町の一番南の戸原地区ですが、施設が新しくなることでたくさん

の子どもが来てくれることはとてもありがたいと思っています。今日は園

歌、園章についての協議で、実際に聞かせていただけるということです。

開園まで間もなくになってきましたので、どんなことでも結構ですので感

じられたことがありましたら言っていただいたらと思います。どうぞよろ

しくお願いします。 

 

ありがとうございました。本日、2 名の委員につきましては、欠席を聞

いていますのでお知らせします。それではこれより会長様の方で進行をお

願いします。 

 

それでは次第 3(1)について 事務局より説明をお願いします。 

 

次第を 1 枚めくってください。前回 12 月 14 日に協議会で決めていただ

きました園章のデザインに事務局でイメージした色合いをつけさせていた

だいたものを提案させていただいています。これはあくまでイメージです

ので、今後、業者との打ち合わせの中でわかりやすい色合いや字のバラン

ス等について意見を聞きながら進めていく予定です。本日は色合いにつき

まして、皆様のご意見をお聞かせいただき、ご承認を頂けたらと思いま

す。よろしくお願いします。 

 

体操服が紺色になったと聞いたので、園章の緑の部分を紺にしたらいい

のではないかと思います。 

 

園章は国旗みたいに大きなものなのですね。 
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事務局 

 

会長 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

竣工式や入園式等の式典で国旗と並べて飾らせていただくものです。 

 

開園には間に合うのか。 

 

間に合います。 

 

体操服に園章は入りますか。 

 

体操服には入れないということで協議しています。 

 

体操服が紺なので色が合えばいいかなと思いました。桜に緑というのも

よくわかります。 

 

今の意見を聞いていただいて、専門の方に見てもらうのがいいのではな

いでしょうか。隣にあって比べられたらわかりやすいが、見えないのでイ

メージがわかない。 

 

パソコンで作っているので微妙な色合いが伝わりにくいところがります

が、事務局としましては協議会の承認のもとで進めていきたいと考えてい

ます。先ほどご意見がありましたように、業者の方と事務局の方で相談し

て決めていくということで、事務局に一任していただけましたら、そのよ

うに進めていきたいと思います。というのも、4 月 1 日開園にむけて納期

のこともありますので、事務局に任せていただくということでよろしいで

しょうか。 

 

それでよろしいか。 

 

<全員承認> 

 

それでは次第 3(2)について お願いします。 

 

このことについては特に報告することはありませんが、2 月 21 日（木）

に新しく入園される保護者を対象に入園説明会を戸原保育所でさせていた

だきました。順調に開園に向けて進めさせていただいていることを報告さ

せていただきます。また、新入園児は 43 名で準備をさせていただいてい

ます。施設の定員としては 60 名定員でスタートさせていただきます。現

在 43 名ですので、年度途中に 20 名程度は増えていくのではないかと考え

ています。 

 

ちなみに戸原保育所には現在何名の子どもがいますか。 

 

34名です。 
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会長 

 

事務局 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

会長 

結構いるのですね。 

 

4 月は一年の中で一番少ないですが、年度途中でどんどん増えていくと

思います。 

 

次にいきます。次第 4(1)ついて  お願いします。 

 

園歌についてですが、作詞、作曲ともに、ABC 放送の関連会社と契約さ

せていただきまして、マーチ調とバラード調の２曲作っていただきまし

た。この後お聞きいただき、どちらが良いか決めていただきたいと思いま

す。ここに至るまでの経過としましては、資料の中に「戸原こども園園歌

フレーズ募集結果」を入れていますが、主に保護者の皆さんを中心に園歌

の中にどんな思いを込めたいかということで言葉を募集させていただいた

ところ、このような言葉が出てきました。これを業者に伝えて作成してい

ただきました。この資料で、網掛け部分がマーチに使用している言葉、下

線部分がバラードに使用している言葉になります。ひとつ、お断りをさせ

ていただきますが、第１段階の出来上がりが先週の木曜日でして、本来な

ら歌詞の確認等をしてこの場で聞いていただくような手順で進めるべきで

したが、歌詞の確認ができておりません。ユニバーサルデザインの観点か

ら少しチェックが必要と考えていますので、事務局で再度確認して修正を

させていただきたいと思います。その点につきましてご理解をよろしくお

願いします。 

 

それでは聞きましょうか。 

 

<２曲試聴> 

 

進め方としましては、マーチかバラードかどちらかに決めていただきま

す。決めていただいた後歌詞を点検していただいて、ご意見がございまし

たらお伺いして、開園までに園歌として整えたいと思っています。 

 

子どもが歌いやすい方はどちらですか。聞いていたらマーチの方が歌い

やすいような感じがしますが。 

 

マーチの方が子どもは歌いやすいと思います。4 拍子なので元気よく歌

えます。バラードの方は 3 拍子なのでどうしてもリズムがとりにくいで

す。 

 

子どもが歌いやすい方がいいと思います。 

 

子どもはマーチの方が元気よく、歌いやすいと思います。 

 

私も初めの方が歌いやすい感じがしましたが、皆さんどうですか。 
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委員 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

私は自分も一緒に口ずさみたい曲がいいと思います。そうすると初めの

方がいいと思います。 

 

多数決を取っていただいたらと思いますが、どうですか。 

 

何か意見ありませんか。なければ多数決を取ります。 

マーチがよかったと思う方、手を挙げてください。 

 

<全員> 

 

それでは、マーチということになりました。 

 

歌詞を見ていただきまして、何か気になることがありましたらお願いし

ます。 

 

２番の「絶えることなく」という言葉は、小さい子にわかるのかと思い

ます。「描いていく」という言葉も大人にしかわかりにくいと思います。 

 

この 2 か所は子どもにはわかりにくいので、簡単な表現の方がいいと思

います。 

 

少し変えた方がよいかもしれませんね。 

 

歌詞は変えることができますか。 

 

はい。 

 

地域というか戸原のことがないから、大阪の保育園で歌ってもおかしく

ないような歌詞なので、何かちょっと地域のことがあればいいのかなと思

います。 

 

例えばどんな言葉が考えられますか。 

 

「揖保川」とか「かわおと」とか。 

 

地元の方が作詞をしておられれば、地元のことが入るが、地元のことが

全く分かっておられない方が作っておられるので入れにくいのでしょう。 

 

例えば 1 番に「揖保川」を入れたら、2 番にこの地域をイメージできる

よう言葉はどんなものがありますか。 

 

「山に囲まれていること」や「川音聞こえる」などに戸原の地域性があ

るのではないでしょうか。 
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事務局 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

会長 

 

事務局 

 

この場で決めることできないと思いますので作詞家に相談し、また変更

をさせていただこうと思います。ただ皆さんに紹介できるのは４月になっ

ての竣工式や入園式でということになります。そのように進めさせていた

だきたいと思っています。 

 

「揖保川」くらいは入れてほしい。 

 

「宇原野」もいいと思います。２番は難しい。 

 

先ほどいただいた難しい言葉等の修正をするとイメージは変わると思い

ます。 

 

歌詞には関係ないかもしれませんが、戸原というところは、お米がよく

取れるので、実りの里という特徴もあると思います。 

 

緑の多い地域ということですね。 

 

こちらの反省なのですが、歌詞については細かい打ち合わせができなか

ったので、その点につきましては、今後修正させていただきたいと思いま

す。 

 

一宮北こども園も同じように作っておられるのですか。 

 

同じように進めています。昨日も協議会を開いたところです。 

 

この場では作れませんので、専門の方にお任せをしようと思います。今

日いただきました意見を基に修正をさせていただきます。4 月 1 日の開園

に間に合わせたいと思いますので、大変申し訳ありませんが事務局の方に

預けていただくということでご了承いただけたらと思います。今後は所長

先生と一緒に確認しながら作らせていただき、竣工式には先ほどの園章と

一緒に、皆さんにご披露できるように準備させていただきます。よろしく

お願いします。 

また後で気が付かれたことがありましたら電話で結構ですのでお知らせ

いただきましたらと思います。よろしくお願いします。 

 

それでよろしいか。 

 

<全員了承> 

 

では次に行きます。次第 5 について お願いします。 

 

今後の日程について紹介させていただきます。3月 23日(土)に戸原保育

所修了式を行います。修了式の後、閉所セレモニーをさせていただきたい
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会長 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

と思います。関係者の皆様には保育所から案内をさせていただきます。4

月 1 日には新園舎で戸原こども園を開園させていただきます。春休み中で

すが、保育園部の子どもは 4 月 1 日から保育が始まります。4 月 4 日(木)

戸原こども園竣工式を午前中にさせていただきます。竣工式につきまして

は委員の皆様にも改めまして案内状を後日発送させていただきます。ご都

合がつきましたらご出席いただき、園舎を見ていただけるとありがたいと

思います。4月 10 日には入園式を行います。春休みがあけまして幼稚園部

の子どもたちも入園し、全員揃って戸原こども園がスタートするというこ

とになります。このように順調に開園に向けて進んでいるということをご

報告させていただきます。 

 

なにか確認することはありますか。 

 

 建築中ですが、何の問題もなく順調に進んでいるのか。予定通り 3 月 20

日ごろには出来上がるのか。 

 

 毎週１回定例の会議をしておりまして、業者と設計事務所と市(こども

未来課)とで進行管理をしています。3 月末には引っ越しをして、4 月 1 日

には開園できるよう準備をしています。 

 

土曜日も日曜日も関係なく工事をしておられる。 

 

一生懸命頑張ってもらっています。引っ越しがぎりぎりになると思いま

すが、4月 1日には開園できるということになっています。 

 

 道路の舗装がはがれてしまっているが、直してくれるのか。 

 

 道路の件は直すということで確認をしていますが、工事の期間について

はこの場では申し上げられないので、また確認します。 

 市道につきましてこの12月の議会で市道認定させていただいています。

その結果、県道バイパスの敷地のところに土砂を搬入したりという整地が

始まっていると思っています。バイパスのことについても止まらないよう

に前に進めばいいと思っています。 

 

 保育所からのお願いです。机上に閉所セレモニーの案内を置かせていた

だいていますが、何人かの方にメッセージのお願いの原稿を入れさせてい

ただいていますので、なんでも結構ですので書いていただきますようお願

いします。 

またこれまでの保育所の写真を集めさせていただいていますが、昭和 50

年以前の写真がないので、保存されている方がおられましたら、お借りで

きたらと思います。よろしくお願いします。 

 

他にありませんか。  
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事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

副会長 

本日で第６回目の協議会ですが、事務局が考えました委員の皆様にお諮

りしたい協議事項はおおむね終了かと思っています。もう一度この場でご

確認いただきまして、ないようでしたらこれで協議が整ったということで

本日でこの協議会を最終とさせていただけたらと思いますが、それでよろ

しいでしょうか。 

 

それでよろしいですね。 

 

<全員承認> 

 

後は公立のこども園ですので、教育委員会と園長とで相談しながら、し

っかり運営をさせていただこうと思います。委員の皆様には今後も戸原こ

ども園を見守り、ご支援をいただきますようお願いしたいと思います。ま

た何か気づかれたことなどありましたら、こども園または教育委員会のほ

うにお知らせいただければと思います。本当にお世話になりました。あり

がとうございました。 

 

市役所の皆さんも何回も来ていただき、ありがとうございました。 

 

それでは閉会を副会長様、よろしくお願いします。 

 

夜分遅くまで慎重審議をしていただきありがとうございました。貴重な

意見もたくさん出ましたので、事務局の皆さんよろしくお願いします。そ

れではこれをもちまして、第６回戸原地区幼保一元化協議会を終わらせて

いただきます。ありがとうございました。 

 

 


